



### Comunidad sorda en Portugal estuvo en Cova de Iria en peregrinación



### Comunidad sorda en Portugal estuvo en Cova de Iria en peregrinación

Cerca de 250 personas participaron, hoy, en la peregrinación de la comunidad sorda en Portugal a Fátima, que ofreció, por primera vez, un momento de Reconciliación comunitario

Desde hace 5 años la Misa dominical de las 15:00h, en la Basílica de la Santísima Trinidad, tiene interpretación en Lenguaje de Signos (LGP). Este momento, garantizado por el Santuario en colaboración con un grupo de intérpretes de lenguaje gestual portugués, ha sido un espacio coordinador de la comunidad sorda en Portugal. Hoy, el punto de encuentro fue en la Cruz Alta, en el Recinto de Oración, por la mañana, porque era el día de la peregrinación nacional de la comunidad sorda a Cova de Iria.

Quien pasaba por allí, disminuía el paso para mirar al grupo y admirar las conversaciones, diseñadas en gestos. Incluso para los que no entendían, daba la sensación que se sentían en casa. Y esta relación de proximidad es la que el Santuario de Fátima ha procurado dinamizar a través de la oferta de celebraciones con traducción en LGP y de estos encuentros, explica el padre José Nuno Silva, director del Departamento de Pastoral del Mensaje de Fátima.

“Esta peregrinación es importante para esta comunidad y la prueba son los muchos que

vinieron. La Misa dominical con interpretación en LGP, que el Santuario ofrece desde 2013, fue creando una relación entre la comunidad sorda y Fátima, que ahora fructifica también en estas peregrinaciones. El hecho de que el Santuario vaya al encuentro de las necesidades específicas de comunicación que la comunidad sorda tiene, genera una respuesta.... Ellos se sienten reconocidos y se reconocen en Fátima”.

Momentos antes, el sacerdote había estado aprendiendo LGP, para mejor saludar a la comunidad en el primer momento de acogimiento que se siguió, en la Capilla de la Resurrección de Jesús. Fue también allí donde la Congregación de la Alianza de Santa María dinamizó una catequesis, donde demostró que “la sordera no es impedimento para acoger el Mensaje de Fátima”, explica la hermana Maria Benedita ASM, que coordinó el momento.

“Partimos del ejemplo de San Francisco Marto, quien no conseguía oír las palabras de Nuestra Señora, y no por eso dejó de poner en práctica el Mensaje de Fátima y de convertirse en un gran santo. Después, recordando el testimonio de la Confesión de Francisco y de Lucía, narrados en las Memorias de la Vidente, para mostrar las disposiciones correctas para vivir el sacramento de la Reconciliación”.

La peregrinación siguió con una celebración de Reconciliación comunitaria, presidida por el padre José Nuno Silva, en un momento vivido de manera intensa por los presentes. Ya al inicio de la peregrinación, el sacerdote se había referido de que quien quisiera podría confesarse personalmente. “yo no voy a entender mucho lo que me van a decir, pero Dios está presente”, dijo el sacerdote.

Después del almuerzo, el grupo volvió a reunirse en la Capilla de las Apariciones, donde saludaron a Nuestra Señora, siguiendo después hacia la Basílica de la Santísima Trinidad, para participar en la Misa de las 15:00h, celebración que habitualmente ya es traducida en LGP.

En la homilía, el padre José Nuno Silva elogió la concentración de los peregrinos sordos, al desafiar a la asamblea a desarrollar la “capacidad íntima y personal de escuchar a Dios”.

“Hay maneras de oír que no son oír. El lugar donde Dios habla a cada hombre y al corazón. Vale la pena, en este día en que nuestra asamblea está enriquecida por estos hermanos sordos, nos interroguemos sobre la capacidad de escuchar interiormente la voz de Dios en nuestro corazón, en nuestra conciencia, que es el primer lugar donde El nos habla”, exhortó.

Al final de la celebración, el sacerdote dejó otro desafío para la comunidad sorda en Portugal: realizar en dos días la peregrinación anual, para profundizar el Mensaje de Fátima.

El día terminó con una visita guiada a la exposición temporal “Los colores del Sol - La Luz de Fátima en el Mundo Contemporáneo”.

Participaron en esta peregrinación, que está promovida, en conjunto, por el Santuario de Fátima y el Grupo de Intérpretes de Lenguaje Gestual Portugués del Santuario,

grupos organizados de varios puntos del país incluyendo, por primera vez, un grupo de 5 personas del territorio insular, concretamente de Ponte Delgada y de la Lagoa, en la isla de San Miguel, archipiélago de las Azores.

---

[www.fatima.pt/es/news/comunidad-sorda-en-portugal-estuvo-en-cova-de-iria-en-peregrinacion](http://www.fatima.pt/es/news/comunidad-sorda-en-portugal-estuvo-en-cova-de-iria-en-peregrinacion)